



ESTUDIANTIL

FRACASO MANIOBRA DE GRUPO INTEGRACION Triunfó Avance en elecciones de la UNA

Una importante victoria lograron las fuerzas estudiantiles progresistas y revolucionarias de la Universidad Nacional, con el triunfo electoral del grupo "Avance Estudiantil Unitario" (AEU).

Por ese motivo "EL TRABAJADOR" realizó una entrevista a Rafael Elizondo presidente electo de la Federación Estudiantil de la UNA.

¿Cuáles cree usted que fueron los factores más importantes para el triunfo del grupo Avance en las elecciones estudiantiles de la Universidad Nacional?

Existen dos grandes causas que determinaron el triunfo de nuestro partido en los recientes comicios electorales: la unidad y la amplitud de nuestro grupo.

En la UNA como usted sabe, existen varias organizaciones que luchan por los intereses estudiantiles y de nuestro pueblo en general. Estas organizaciones hemos venido sintiendo la necesidad de conformar sobre la base de objetivos comunes una coalición, no solo a un nivel electoral sino, una unidad permanente. Esta necesidad se ve aumentada últimamente como producto de la crisis que vive nuestro país, que afecta considerablemente a los sectores populares y en consecuencia a los intereses estudiantiles.



Rafael Angel Elizondo A.

Por otra parte logramos conformar un programa alrededor del cual se agruparon los estudiantes concientes de nuestra universidad.

Un factor que también influyó en la victoria, de Avance fue el marcado deterioro de la imagen del grupo en el poder, puesta de manifiesto en la reciente lucha presupuestaria cuando las asociaciones estudiantiles encendieron la dirección de la lucha a un comité estudiantil.

La exclusión de Alternativa fue definitivamente una manipulación del grupo Integración valiéndose de su influencia sobre algunos miembros del Tribunal Electoral Estudiantil, fue la última carta que se jugaron ante su evidente derrota.

El 23 de noviembre to-

FESE MARCHA HACIA ADELANTE:

Por la unidad y organización de los estudiantes de secundaria

Un importante plan de trabajo que incluye los campos de la cultura, el bienestar estudiantil, la libertad de expresión y organización, y otros, fue aprobado por la Federación de Estudiantes de Secundaria (FESE), al clausurar recientemente su V Congreso.

En este fue electa la nueva Junta Directiva que encabeza el estudiante Freddy Miranda.

FESE: MAYOR PARTICIPACION En entrevista concedida a EL TRABAJADOR los directivos Ulises Alvarado quién ocupa la Secretaría de Asuntos Internacionales y

Carlos Vindas, representante por la provincia de Heredia, estos se manifestaron complacidos de los resultados obtenidos de este V Congreso.

"Muchos son los planes que tenemos —manifestó el joven Alvarado del Liceo León XIII— entre otros destacamos un anteproyecto de Ley que pretende garantizar a los estudiantes de secundaria la libre expresión y organización".

El Congreso enunció entre otras cosas dentro de su plan de trabajo el interés de la FESE de luchar junto a las federaciones estudiantiles de la educación

ma el grupo Avance formalmente la dirección de la Federación. ¿Qué planes tienen en lo inmediato desde la Federación?

La lucha por un presupuesto justo para la UNA es una de nuestras metas más importantes, en este sentido empujaremos todo nuestro esfuerzo para que en la Asamblea Legislativa se apruebe el proyecto de aumentar de un 8% a un 12% del presupuesto nacional para la educación superior.

Implementaremos el proyecto de "Foro estudiantil", que son reuniones de discusión estudiantiles por Escuelas.

Fortaleceremos los Comités de Base creados a raíz de la lucha presupuestaria, para que se conviertan en comités permanentes de lucha.

Buscaremos luchar con gran fuerza por una mejor representación estudiantil en las diversas instancias de la Universidad.

Articularemos el periódico estudiantil "Día Nuevo" que tiene mucho tiempo de no ser publicado.

Estas son algunas de las medidas concretas con las que tomará cuerpo nuestro planteamiento de una FEUNA auténticamente estudiantil y democrática, concluyó el dirigente estudiantil.

TAMBIEN CONTRA OLEODUCTO "Nuestro V Congreso, acogió resueltamente los deseos de sus miembros —subrayó Ulises Alvarado— y anotó "es por ello que el problema del oleoducto fue tratado en él y aprobada una resolución cuya consignación la NO al oleoducto.

INTERNACIONAL

VISITA A COSTA RICA:

Junta Salvadoreña en busca de aliados

El anuncio de la visita a nuestro país de representantes de la Junta de Gobierno salvadoreña, está evidentemente enmarcada dentro de su política de mejorar su imagen en el exterior y ganar aliados.

Desde mucho antes de la "caída" del criminal Romero y sus secuaces, los militares y el imperialismo norteamericano preparaban esta política que les permitiera mejorar el rostro genocida y antipopular; buscando frenar el desarrollo de la lucha revolucionaria en El Salvador.

Sin embargo, actualmente en este país, la violencia gubernamental contra el pueblo y sus organizaciones no ha cesado. La instauración de la Junta en el gobierno le ha costado al

pueblo más de 300 muertos. Por otro lado, los asesinatos, las desapariciones y las torturas continúan.

De lo que se trata entonces es de continuar reprimiendo para no permitir el desarrollo de la lucha popular y a la vez levantar una imagen de junta democrática que les permita un reacomodo en su actual forma de dominación.

La visita de la próxima semana de los militares a nuestro país, de seguro está enmarcada dentro de estas intenciones, y no es casual que se escoja un país, como el nuestro, en el cual el gobierno nacional ha respaldado abiertamente el golpe.

Incluso la Junta desde un inicio, había planteado establecer relaciones con

Cuba, esto también está enmarcado dentro de los mismos propósitos, ya que en América no mantienen relaciones con Cuba, solamente los genocidas gobiernos militares, como los de Guatemala, Argentina, Paraguay, Uruguay, Chile, etc.

Por otra parte, la Junta en la actualidad ha impulsado algunas medidas que las organizaciones revolucionarias y el movimiento popular exigían, pero éstas no han sido ningún obsequio; por el contrario han costado mucha sangre y muertos al pueblo salvadoreño. Así por ejemplo la rebaja en las tarifas de los buses se impulsó después de una larga lucha en que se tomaron los Ministerios de Trabajo y Economía, por parte del Bloque Popular Revolucionario.

BUSCAN "MUZOREWA PALESTINO": USA, Israel y Egipto en maniobra contra OLP

(PL) El diario El Moudjakid denunció hoy que Estados Unidos, Israel y Egipto están interesados en crear una agrupación palestina que se oponga a la OLP y responda a los intereses occidentales en la zona.

En un comentario titulado "A la búsqueda de un Muzorewa Palestino" el rotativo añade que esos planes corresponden a los tratados en los acuerdos de

CAMP DAV ID y están dirigidos principalmente contra Yasser Arafat, Presidente de la Organización Para La Liberación de Palestina que se oponga a la OLP y responda a los intereses occidentales en la zona.

Recuerda que el antiguo canciller israelí, Moshe Dayán, contactó en agosto pasado a personalidades palestinas cercanas a la OLP, con la intención de alimentar divergencias en el seno de la resistencia. Hace tres años el Presi-

dente Egipcio, Anwar El Sadat, apoyó la sustitución de la OLP —al discutirse su participación en la conferencia de Ginebra— por un grupo de profesores norteamericanos de origen palestino, apunta.

A pesar de esas maniobras, la organización palestina es reconocida internacionalmente como única y legítima representante de su pueblo, afirma.

CRISIS SE PROFUNDIZA

El imperialismo amenaza, el pueblo iraní más firme

Tras casi quince días de mantener la toma de la embajada norteamericana en Irán, el gobierno iraní mantiene su posición firme respecto a la solicitud de extradición del ex Sha, sobre quien recae gran cantidad de delitos cometidos en contra del pueblo de ese país.

Por su parte el gobierno de los Estados Unidos, donde radica el ex Sha Mohamed Reza Pahlavi desde que fue depuesto hace algunos meses, burlando las solicitudes del pueblo iraní, ha declarado su negativa a esta petición impulsando medidas de presión a fin de liberar a los 65 rehenes detenidos en la sede diplomática.

CONSEJO DE SEGURIDAD EEUU MANIOBRA El gobierno iraní, después de "asegurar que Estados Unidos conduce al mundo hacia la guerra, y que la paz y la seguridad del país, de la región y del mundo están en peligro", pidió

hoy la reunión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

En una carta dirigida al Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, el encargado de Relaciones Exteriores iraní, Boni Sadr, manifestó su esperanza de que Waldheim "adoptará las medidas necesarias para la satisfacción de este pedido" y repitió además "las propuestas simples y prácticas", que permitirían solucionar la ocupación de la embajada de Estados Unidos y la toma de rehenes.

Por su parte el Secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, viajó a Nueva York para "disuadir" al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas de la realización de la sesión especial solicitada por Irán, para que un tribunal internacional enjuicie al depuesto Sha y fuerce su devolución a ese país para ser juzgado.

PRESIONES POLITICAS CONTRA IRAN

El gobierno norteamericano, por boca de J. Carter dió a conocer la decisión de congelar los bienes gubernamentales iraníes en

JULIO CORTAZAR EN MANAGUA:

Revolución sandinista: savia que se riega por árbol latinoamericano

Managua, Nov 8 (PL) En América Latina para que un escritor merezca ese nombre debe estar inmerso en el proceso histórico de su pueblo y de los demás pueblos del continente, declaró aquí el Argentino Julio Cortazar.

Los escritores y artistas que continúan refugiándose en el pretexto fácil de que la literatura o pintura tienen que valer por sí mismas, son personas que rehuyen su compromiso, puntualizó el visi-

tante. Cortazar se encuentra en Nicaragua desde la semana pasada, atendiendo a una invitación oficial que le formulara el Ministro del Interior, Comandante Tomás Borge.

El laureado autor de "Rayuela" empujó su palabra de escritor comprometido con los procesos de Liberación de los pueblos oprimidos, en el sentido de hacer todo lo que esté a su alcance para divulgar la realidad de la revolución

Nicaraguense.

Estas declaraciones fueron hechas durante una conferencia de prensa en el teatro popular "Rubén Darío" de esta capital, donde fue presentado por el Ministro de Cultura, Ernesto Cardenal.

No es extraño, dijo Cortazar, que en países sometidos a regímenes militares, como Argentina y Chile, las noticias sobre la revolución Nicaraguense sean manipuladas por sus medios de in-

formación, pero las verdades en esos países, a pesar de ser clandestinas, se abren paso.

"La revolución Nicaraguense es una especie de SAVIA que se está regando por todas las ramas del árbol latinoamericano y yo me comprometo a difundir donde quiera que esté los grandes logros del pueblo Sandinista", prometió el escritor.

CENTRAL SANDINISTA DE LOS TRABAJADORES:

SIP: otra máscara del imperialismo

"Denunciamos energicamente ante nuestro pueblo y ante el mundo entero las maniobras con que el imperialismo pretende coaccionar a nuestros dirigentes y abortar nuestra revolución, especialmente en este momento que se avicina una campaña masiva de alfabetización para la cual necesitamos de la solidaridad de todos los pueblos democráticos del mundo", expone el pronunciamiento.

"Con las declaraciones de la SIP el imperialismo pretende humillarnos y predisponer a la opinión pública internacional y a los intelectuales honestos que podrían aportar su ayuda. Le decimos a las cabezas sucias de Wall Street, del Pentágono y de la Casa Blanca, que somos capaces de descubrir el rostro del imperialismo a pesar de cualquier disfraz con que se cubra".

"Nosotros continuaremos junto con los demás pueblos oprimidos del mundo y de manera especial de América Latina, luchando hasta derrotar y enterrar para siempre sus fanáticas pretensiones", termina di-

ciendo el Pronunciamiento.

La Secretaria Nacional de la Central Sandinista de Trabajadores (CST) emitió un pronunciamiento donde condena la actitud reaccionaria e intervencionista de la SIP (Sociedad Interamericana de Prensa), con respecto a la Ley Provisional de Medios de Comunicación de Medios de Comunicación de ese país, promulgada por la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional y con la participación de la UPN (Unión de Periodistas de Nicaragua) y SRPM (Sindicato de Radioperiodistas de Managua).

El pronunciamiento da una reseña del bloqueo y la distorsión que algunos medios de comunicación extranjeros hacen de lo que pasa verdaderamente en Nicaragua; pretenden imponer un bloque informativo para aislar al mundo y especialmente a los pueblos oprimidos de nuestro proceso revolucionario.

Denuncia también lo que es la SIP, que no es un organismo que agrupe a periodistas libres e independientes, sino a los propietarios de

periódicos de gran circulación que en muchos de los casos son también grandes accionistas de compañías transnacionales y además está destinada como tantos otros "organismos interamericanos" a mantener la constante ingerencia yanqui en los asuntos internos de los países latinoamericanos.

La CST considera una ofensa no sólo al periodismo libre sino al pueblo trabajador sandinista que guiado por su vanguardia político-militar el FSLN se enfrasca en la construcción de una patria nueva, las opiniones de este organismo títire que se llama SIP.

Considera que los argumentos de este organismo no tienen validez ni veracidad por cuanto provienen de oscuros círculos en los cuales el mismo Somoza cuenta con influencias. Considera que el Reglamento Provisional de Medios de Comunicación no sólo garantiza la libertad de expresión en Nicaragua, sino que impide la penetración cultural y dominación ideológica de elementos ambiciosos e inescrupulosos.



Mohamed Ali.

LENIN ESTABA CON LOS HOMBRES DEL PUEBLO, AFIRMA:

Mohamed Alí habla de la Unión Soviética

Pregunta: ¿Cuáles fueron sus primeras impresiones y cómo se sintió al llegar a la Unión Soviética?

Alí: "Me pareció un pueblo serio, pacífico y ordenado y muy obediente de sus leyes. No se ve gente orgullosa, ni gente poderosa, ni gente rica —se ve sólo una clase, igual todo el mundo. Y para mí fue una enorme sorpresa que en los ojos de la gente no vi odios, ni racismo, ni prejuicios, ni envidia, ni celos.

Una cosa que me sorprendió: no vi nada americano. Dondequiera que uno va encuentra algo americano. Uno va a Inglaterra, a Francia, a Escocia uno ve algo americano— Coca Cola, quizás "Chicle" de mascar o ve la "Shell Oil" o Texaco. Usted no ve nada americano en Rusia las televisiones son diferentes, los automóviles, los baños en los aviones, así como las sillas, las mesas, las puertas, las ventanas de las casas.

Pregunta: ¿Tenía alguna idea específica antes de ir, que usted cambió mientras estuvo allí?

Alí: Yo creía que la gente no tenía libertad de religión. A mí me habían dicho que si uno era musulmán no podía ir a una mezquita o que si uno era cristiano o judío no podía practicar su religión. Yo entiendo que no se puede hacer propaganda religiosa, o pararse en una esquina y distribuir panfletos religiosos, pero uno puede practicar su religión donde uno quiera. Yo fui a tres diferentes mezquitas

a orar. Nadie se metió conmigo. Parece que no hay muchas iglesias o sinagogas pero hay algunas y las personas que quieren ir a ellas van.

Uno oye a la gente decir, "sí fue terrible en Rusia. Me siento tan feliz de haber regresado. No veía la hora de salir de allí."

No hay libertad, uno está oprimido. No se puede hablar, no hay libertad de religión, no puede decir uno lo que quiere, no se puede hacer nada, no puede uno progresar, no puede hacerse uno de unos pesos". Ese que habla así; ese es el hombre rico el que habla. El rico quiere robarle a todo el mundo. La gente rica es la que odia a Rusia. Veinte y cinco familias son dueñas de Estados Unidos. Pero en Rusia, allí no se podría ir a un barrio y subir el precio de la carne y robar y ultrajar a los negros y blancos pobres.

La gente rica tiene cientos de billones de dólares. Son dueños de todo; los Vanderbilts, los Duponts, los Kennedys, los Rockefeller. A ellos no les gusta el comunismo. Ellos no quieren el comunismo.

A mí me gusta este país (E.U.). Yo, claro, prefiero estar aquí porque aquí tengo mi campo de entrenamiento que vale C\$500.000.

Tengo mi automóvil de \$60.000. Pero otros no tienen \$100., no tienen un cuarto donde dormir. Así es en Estados Unidos. Yo tengo muchísimos y el resto no tiene nada. En Rusia no funciona así. No es así.

Yo vi cientos de nacionalidades. No hay tal cosa como "el negro" y el "blanco" a nadie se le diría "nigger" —(forma despectiva de referirse al negro en Estados Unidos) —(nota del traductor). Aquí la gente dice: "Bueno, es lo que te enseñaron, fue lo mejor".

¿Qué es lo que quieren decir? Que antes de yo llegar allí hubo un ensayo general y gritaban "Viene Muhammad Alí, todas las prostitutas fuera de la calle". Por ahí viene Muhammad Alí. Que todo el mundo camine con orden y en silencio. Todos los grupos nacionales pretenden que todo marche bien y que todos se lleven bien. Ahí viene Muhammad Alí. ¡Todos los policías escondan sus revólveres y que no se vean más de dos policías en toda la ciudad. Muhammad Alí está por llegar" Todo eso es mentira. Yo me monta-



AMERICA LATINA

CHILE-HUELGA

Buenos Aires, Nov 9 (PL) Casi cinco mil trabajadores de la Siderurgica Chilena de Huachipato, la única del país y ubicada a más de 500 kilómetros al sur de Santiago de Chile, mantienen paralizadas sus labores en demanda de mejoras salariales.

El movimiento es de los primeros que se realiza con el titular de esa cartera y artífice del plan laboral, José Pinera.

Goodyear ofrece un siete por ciento de incremento en los salarios (los trabajadores exigen el 18) y según denuncias de dirigentes sindicales del sector, se nieva a mostrar el balance anual y otros documentos sobre la situación financiera de la fábrica.

GUANTANAMO-MANIOBRAS

El pentágono envió seis aviones de ataque A-10 a la Base Naval de Guantánamo, territorio cubano ilegalmente ocupado por Estados Unidos, para que participen en las maniobras de guerra que se realizan allí, se conoció en esta ciudad.

Fuertes del Departamento de Defensa estadounidense confirmaron el envío ayer de esos aparatos a Guantánamo y agregaron que apoyarán a las fuerzas del ejército que ejecutan un simulacro bélico junto a efectivos de la infantería de marina norteamericana.

En octubre pasado, dos mil 2000 infantes de la flota de guerra de Estados Unidos realizaron una operación de desembarco anfibia ordenada por el Presidente norteamericano, James Carter, decisión que ha sido calificada de provocación y repudiada por países caribeños y la opinión pública internacional.

URUGUAY-PRESOS

París, Nov 9 (PL) El Comité de Defensa de Presos Políticos de Uruguay denunció aquí un plan del régimen militar para ejecutar a los detenidos políticos considerados "peligrosos".

Bajo el nombre de "Attica", las autoridades de Montevideo concibieron este plan de liquidación de los reos de más renombre, que sería realizado antes de decretar una eventual amnistía general, con la que intentará mejorar la imagen del régimen.

La operación se denomina igual que la prisión norteamericana donde en 1971 fueron masacrados unos 40 prisioneros durante un supuesto motín.

En un documento dado hoy a la Prensa en esta capital, el Comité explica que razones políticas impulsan a los militares uruguayos a desembarazarse de estos presos y cita declaraciones de algunos excarcelados y familiares de reos políticos llegados a esta capital reciente-mente.

ba en el automóvil y yo le indicaba al chofer adonde yo quería ir.

Por las mañanas me levantaba temprano e iba a correr a lugares extraños para mí donde casi nunca ven a una persona negra. No se ponían a mirarme y a preguntarme que hacía. En Estados Unidos hay algunos vecindarios de gente blanca por donde no puedo correr. Si ven a un negro por la calle creen va a asaltar a alguien.

En Rusia, nadie está pendiente de que otra persona le vaya a robar. Hay gente sentada en los parques, tarde en la noche o caminando por las calles. Nadie los asalta".

En la tumba de Lenin se ven largas filas de personas. Siempre una larga fila. ¿Cómo es posible que un hombre haya sido malo como dicen acá y tantas personas amarlo? Yo fui al museo de Lenin y vi lo que Lenin hizo. Los zares y la gente rica, al igual que hoy día en los Estados Unidos eran los que gobernaban a Rusia.

Lenin era un hombre del pueblo me parece a mí que si comunismo quiere decir comunidad, el ser humano común, no debe ser una mala palabra. Lenin agrupó a todos los pobres, Lenin estaba con el hombre pobre. Erán los ricos los que robaban, explotaban y se quedaban con todo el dinero. Lenin sacó a todos esos de ahí al igual que a los vagos de los zares.

Lenin estaba con los hombres del pueblo".

Tomado del Semanario "Claridad".